



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Jueves 31 de agosto de 2023.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: El Financiero, El Universal, La Jornada, Diario Imagen, Reforma, Ovaciones, La Razón, La Prensa, El País.

Los retos del próximo gobierno/El Financiero

La situación de Pemex, el sistema de pensiones y una posible reforma fiscal son de los principales temas que deberá atender la próxima administración, en un contexto en el que falta menos de un año para que se realicen las elecciones presidenciales, manifestaron expertos consultados. El presidente López Obrador ha destacado en diversas ocasiones el aumento al salario mínimo, la creación de empleos formales, el ingreso histórico de remesas, la fortaleza del peso frente al dólar y, en general, el avance de la economía mexicana y la disciplina fiscal. Dentro de los programas de la Secretaría de Salud (con un presupuesto este año de 209 mil 616.4 millones de pesos, un alza real de 4.7% anual), los más castigados fueron el suministro de medicamentos, con un recorte de 25.4% y al de vacunación, con 55.2% respecto al 2022, según un análisis del IMCO.

Pese a veda, INE halla propaganda de aspirantes/El Universal

La Unidad de Fiscalización del INE ha reunido 3 mil 913 evidencias de propaganda en bardas, espectaculares, mantas y transporte público de aspirantes de Morena y de la oposición a la Presidencia. El informe al corte del 31 de julio señala que se han detectado 3 mil 555 bardas y espectaculares. En menor medida se encontraron bardas de otros funcionarios como los alcaldes Lía Limón, de Álvaro Obregón, y Adrián Ruvalcaba, de Cuajimalpa; diputados de Morena como Antonio Pérez Garibay, Patricia Armendáriz, así como de funcionarios como Ricardo Sheffield, procurador Federal del Consumidor, y el director del Imss, Zoé Robledo.

Secretaría de Salud fortalece vigilancia ante aumento de casos de dengue/La Jornada

Debido a la alerta emitida por la OMS sobre el aumento del dengue a escala global y ya que la cifra acumulada a julio en América supera la totalidad de casos registrados en 2022, en México, la Secretaría de Salud publicó un aviso epidemiológico. Las unidades médicas deben fortalecer la vigilancia y los mecanismos para confirmar los casos y darles el seguimiento médico que los pacientes requieran. Al 19 de agosto se habían confirmado 11 mil enfermos y destaca que están circulando los cuatro serotipos del virus del dengue, aunque más de la mitad corresponden a la cepa 3, indicó la Ssa.

Dispara México alertas sanitarias por venta de medicamentos falsos/Diario Imagen

Ante la cantidad de alertas sanitarias emitidas por las autoridades en las que advierten principalmente de la presencia de medicamentos falsificados, que se ha cuadruplicado este año, la Anafarmex urgió a una mayor conciencia del consumo en la formalidad. Durante el encuentro de farmacias Expo Fac, el líder farmacéutico Antonio Pascual Feria detalló que, a lo largo de 2022, la Cofepris emitía en promedio una alerta sanitaria por mes, mientras que este año, el promedio se ha elevado a 4 alertas mensuales. Buena parte de las alertas, detalló, corresponde a falsificación de medicamentos que se pueden ofertar en el mercado informal y que ponen en riesgo la salud de la población. En México, el 4.8% de los medicamentos que se venden corresponden a piezas que se adquieren en el mercado informal, advirtió Antonio Pascual, por ello, contó, la industria implementó la activación de medidas para evitar esas ventas.

Competencia, clave para nearshoring/Reforma

La competencia es fundamental para que exista un ambiente propicio para el nearshoring, por lo que se debe asegurar que no haya regulaciones en contra de la relocalización de nuevas empresas, aseguró Andrea Marván, titular de la Cofece. El papel de la Comisión en el fenómeno del nearshoring, añadió, será verificar que las normas y regulaciones locales no afecten la inversión y que exista “ piso parejo ” para todos los agentes económicos. La funcionaria federal consideró que por esta razón hay que asegurarse de que la regulación estatal no establezca obstáculos para que una empresa llegue a determinada entidad, sino que tengan certeza sobre las regulaciones que las regirán y no tengan un trato distinto. Además de la manufactura, otras industrias que han ganado impulso con nuevas inversiones son servicios profesionales, transporte y logística, hospitalidad, comercio minorista de consumo, sector salud y bienes raíces.

Eliminan reporte de Covid-19/Reforma

La CDMX eliminará el reporte que comenzó durante la crisis por la pandemia. La base de datos, a cargo de la Agencia Digital, ya no se utiliza, por lo que será suprimida. El registro está integrado por avisos voluntarios de los números telefónicos de los equipos móviles de las personas que ingresaban a espacios como restaurantes, gimnasios, boliches, exposiciones, museos, acuarios, casinos, cines, teatros y centros comerciales.

Ofrece MH mil mamografías gratuitas/Ovaciones, La Razón

La alcaldía Miguel Hidalgo, a cargo de Mauricio Tabe, con el apoyo de la Cruz Roja Mexicana y la Asociación Mexicana de Industrias de Investigación Farmacéuticas (AMI), ofrecerán, de manera gratuita, mil mamografías y podrán solicitar su cita a través de los teléfonos 56 3580 8957 y 56 3580 8955. Durante el anuncio, el alcalde pidió a las mujeres de 21 años acudan a realizarse la prueba, ya que a partir de esa edad es cuando más reportes se tienen sobre la presencia de casos. Aseguró que la demarcación es “solidaria” y trabaja de la mano con organizaciones civiles, fundaciones y empresas para dar beneficios a la ciudadanía.

Campañas de detección de cáncer en cárceles/La Prensa

Integrantes de las diversas fracciones y asociaciones parlamentarias del Congreso de la Ciudad de México que conforman la Comisión de Seguridad Ciudadana de ese órgano deliberativo, estuvieron de acuerdo en avalar la realización de campañas de detección de cáncer de mama entre la población femenina concentrada en las prisiones capitalinas, con la aclaración de que ese sector requiere una atención digna en materia de salud. Los representantes populares de la Comisión de Seguridad Ciudadana del recinto de Donceles y Allende, en sesión de trabajo, aceptaron hacer un llamado a la Subsecretaría del Sistema Penitenciario a realizar una campaña de concientización de la autoexploración para la detección temprana del cáncer de mama entre la población penitenciaria femenina de la capital.

Regresan Covid e influenza; ¿qué hacer?/Reforma

Los estadounidenses pronto se levantarán las mangas para recibir una variedad de vacunas para detener la ola anticipada de infecciones respiratorias. Los niveles de aguas residuales y las hospitalizaciones por COVID han estado aumentando desde niveles bajos durante semanas, y los datos federales también muestran un aumento en las pruebas positivas para el virus sincitial respiratorio (VSR). Los funcionarios de salud anticipan que la influenza se una a ellos en los próximos meses. Por primera vez, en EU hay vacunas disponibles para las tres enfermedades, incluyendo nuevas inyecciones contra el VSR para adultos mayores y vacunas reformuladas para COVID y la influenza.

Aminoran riesgos de violencia contra mujeres embarazadas/Independiente

En función de apegarse a la Agenda 2030 de la ONU y a la vez reducir el riesgo de violencia, pobreza y marginación que sufren mujeres embarazadas en situación vulnerable, se ofrece albergue, alimentación, atención médica y capacitación para el trabajo mediante acciones de Instituciones de Asistencia Privada (IAP). Actualmente Vida y Familia México”, IAP que se encuentra certificada ante la Junta de Asistencia Privada del Estado de México (JAPEM), perteneciente a la Secretaría de Desarrollo Social, atiende a 420 mujeres en etapa de gestación y de sus hijos. Asimismo, busca aumentar el bienestar integral de las familias más desprotegidas. Por medio de su labor, Vida y Familia México destaca que la medición multidimensional de la pobreza es un indicador imprescindible para impulsar acciones que garanticen los derechos sociales de los grupos vulnerables, en este caso, de embarazadas que no pueden acceder a bienes y servicios para cubrir necesidades básicas.

Salud mental infantil sin medios/El País

El aumento de los trastornos mentales en la infancia y la adolescencia está rompiendo las costuras de los servicios de salud mental. La falta de recursos especializados en psiquiatría infantil y juvenil se traduce en un aumento de las listas de espera en la red pública y una creciente presión sobre las clínicas privadas, que desde la pandemia afrontan aumentos de la demanda de un 30% al 40%. El abanico de trastornos es amplio, pero el mayor aumento corresponde a casos de depresión, trastornos alimentarios, crisis de ansiedad, conductas autolesivas e intentos de suicidio. En 2021, se suicidaron 22 menores de entre 10 y 14 años y el teléfono de ayuda para jóvenes con pensamientos suicidas de la fundación Anar atendió 4.554 peticiones el año pasado, frente a las 958 de 2019. La mayoría de los casos diagnosticados corresponden a patologías que no pueden resolverse con una atención puntual, sino que requieren de un tratamiento continuado que a veces puede prolongarse años.

Son mejores cirujanas mujeres que hombres/Reforma

En una profesión dominada por los hombres, las cirujanas pasan más tiempo en el quirófano y sus pacientes sufren menos complicaciones postoperatorias. Ésa es la conclusión de dos estudios recientes de investigación publicados en JAMA Surgery. Los investigadores encontraron mejores resultados para los pacientes tratados por cirujanas en amplias revisiones de millones de procedimientos en Canadá y Suecia. En el primer estudio, 17 investigadores de EU y Canadá siguieron los desenlaces de 1.2 millones de pacientes en Canadá que se sometieron a cirugías comunes entre el 2007 y el 2020. Los autores del estudio encontraron que, tanto a los 90 días como al año después de las cirugías, los pacientes tratados por cirujanas tenían menos probabilidades de experimentar problemas postoperatorios adversos, incluyendo la muerte. Las diferencias en los resultados fueron modestas, pero consistentes... Una revisión publicada en el 2017 de los datos de Medicare encontró que los médicos que refirieron a un paciente a una cirujana y tuvieron un mal desenlace, no sólo tenían menos probabilidades de recomendar a esa cirujana nuevamente, sino que también eran menos propensos a referir a cualquier cirujana.